



BESCHLUSSVORLAGE

Dezernat: Dezernat 1
Fachdienst: Straßen
Sachbearbeitung: Julian Rau
Fachdienstleitung: Stefan Birzele

Beratungsgremium

**Ausschuss für Umwelt und Technik des
Kreistags/Betriebsausschuss Eigenbe-
trieb "Abfallwirtschaft Alb-Donau-Kreis"**

Die Sitzung ist am

19.02.2024

öffentlich

Beratungsgegenstand:

Beschaffung eines Unimogs für die SM Langenau

Beschlussantrag:

Der Ausschuss für Umwelt und Technik beschließt, die Lieferung des Fahrzeugs entsprechend dem Vorschlag der Verwaltung zu beauftragen.

Heiner Scheffold
Landrat

Sachdarstellung:

Ein Geräteträger ist auf einer Straßenmeisterei ein sehr vielseitig einsetzbares Arbeitsgerät. Von Mähkombination bis Kehrbesen können unterschiedlichste Anbaugeräte an den Geräteträger montiert werden. Im Winterdienst kann er als vollwertiges Fahrzeug eingesetzt werden. Durch die Kabinengestaltung ist eine optimale Sicht auf alle Arbeitsgeräte sichergestellt.

Seit vielen Jahren sind deshalb Geräteträger des Herstellers Mercedes Benz Unimog im Einsatz bei den Straßenmeistereien im Alb-Donau-Kreis.

Alternativen zum Unimog wurden geprüft, jedoch für die vorgesehenen Einsatzzwecke für ungeeignet befunden. Alle betrachteten Traktoren haben den Nachteil, dass die mitgeführte Salz- und Solemenge im Vergleich zum Unimog sehr gering ist. Dies stellt für Gemeinden weniger Probleme dar, da hier die Winterdienststruten sehr kurz sind und eine mehrmalige Befüllung während der Tour machbar ist. Die Fahrzeuge des Landkreises sind jedoch auf deutlich längeren Strecken unterwegs. Hinzu kommen weitere Aspekte wie eingeschränkte Sicht und geringere Geschwindigkeit (60 km/h bei Traktoren gegenüber 90 km/h bei einem Unimog).

Für die Straßenmeisterei Langenau ist die Beschaffung eines neuen Geräteträgers im Haushalt 2024 vorgesehen. Der derzeitige Unimog wird an die Meisterei Ulm abgegeben, sodass dort ein Unimog aus dem Jahr 2006 nun endgültig ausgemustert werden kann. Dieses Fahrzeug hat bereits eine Laufleistung von rund 232.000 km und weist mehr als 12.500 Betriebsstunden auf.

Die Firma Wilhelm Mayer aus Neu-Ulm ist Gebietsvertreter für Unimogs im Alb-Donau-Kreis. Eine produktneutrale Ausschreibung ist in diesem Fall nicht möglich. Das Preisniveau ist jedoch beim Vergleich mit anderen Landkreisen als marktüblich einzustufen. Neben einem Angebot für ein Neufahrzeug liegt ein Angebot für ein Vorführfahrzeug, ebenfalls vom Typ Unimog U 427, vor. Im Vergleich zu einem Neufahrzeug ist das Vorführgerät gut 20.000 € günstiger. Hinzu kommt die schnellere Verfügbarkeit des Geräts.

Es wird deshalb die Beschaffung des Vorführfahrzeugs angestrebt.

Kosten und Finanzierung

Im Haushalt 2024 sind für die Beschaffung 250.000 € eingestellt.

Beschlussauszüge sind zu übersenden an: FD 14

Vertagungsfähig: Nein

Ulm, 31. Januar 2024

Anlage

keine